

Pressemitteilung

Nr. 214/2023

Potsdam, 10. Juni 2023

Sprecher: Stephan Breiding
Telefon: 0331 – 866 4566
Mobil: 0171 – 837 5592
E-Mail: presse@mwfk.brandenburg.de
Internet: mwfk.brandenburg.de
Twitter: <https://twitter.com/mwfkbrb>

Musikfestspiele Potsdam eröffnet

Kulturministerin Schüle besucht Open Air-Aufführung ‘Die Sklavenrouten’ von Jordi Savall und Ensemble

Kulturministerin **Manja Schüle** bezeichnet die Musikfestspiele Potsdam Sanssouci anlässlich der heutigen Aufführung des Stückes ‘Die Sklavenrouten – 500 Jahre Weltmusik zwischen Afrika, Europa und Amerika’ als eines der spannendsten Musikfestivals in Deutschland: *„Zu den Musikfestspielen hängt Potsdams Himmel voller Geigen – und vieler anderer Instrumente. Opern, Konzerte, Kinderprojekte, Führungen und Fahrradkonzerte bieten großartige Möglichkeiten, Musik hautnah, gemeinsam – und freundschaftlich zu erleben! Denn die Freundschaft, eines der Lebenselixiere, steht im Mittelpunkt des diesjährigen Festivals. Ich freue mich sehr, dass wir mit Jordi Savall heute Abend einen Großmeister der Alten Musik erleben dürfen. Die Aufführung ‘Sklavenrouten’ nimmt uns mit auf eine musikalische Reise in eine verstörende Historie von Unterdrückung und Ausbeutung, die uns vor Augen und Ohren führt: Diese Geschichte ist noch nicht auserzählt. Meine Empfehlung für das gesamte Programm der Musikfestspiele: Hingehen, zuhören, nachdenken – es lohnt sich!“*

Der Musikwissenschaftler und Musiker **Jordi Savall**, von der UNESCO als ‘Künstler für den Frieden’ geehrt, erzählt in ‘Die Sklavenrouten’ mit internationalen Musikerinnen und Musikern eine verstörende Geschichte von tödlicher Verstrickung und lebendiger Verflechtung der Kulturen, die sich etwa in den improvisatorischen Gesängen der Dichter-Sänger aus Westafrika, in Sklavenliedern Nordamerikas, in der traditionellen Musik Lateinamerikas und in Werken spanischer und portugiesischer Komponisten zeigt. Bewegende Texte aus der Zeit der Konquistadoren bis zur Gegenwart regen zum Nachdenken an. Vor dem Konzert spricht Ministerin Schüle in Anwesenheit der Geschäftsführerin Heike Bohmann und der Künstlerischen Leiterin, Prof. Dorothee Oberlinger, ein Grußwort.

Die **Musikfestspiele Potsdam Sanssouci** stehen in diesem Jahr unter dem Motto ‘In Freundschaft’ und widmen sich in ihren rund 70 Veranstaltungen vom 09. bis 25. Juni den frei gewählten zwischenmenschlichen Beziehungen und dem Einfluss, den ein starkes geistiges Band und gemeinsame Interessen auf die Musik nehmen können. Große, dem Festival lange verbundene Namen der Alten Musik kommen auf Freundschaftsbesuch zu den Musikfestspielen, darunter die spanische Alte-Musik-Legende Jordi Savall mit der Capella Reial de Catalunya. Das Kulturministerium unterstützt die Musikfestspiele Potsdam Sanssouci und die Nikolaisaal Potsdam GmbH in diesem Jahr mit 573.200 Euro. Weitere Informationen: www.musikfestspiele-potsdam.de

Termin: Samstag, 10. Juni, 20.30 Uhr

Ort: Alter Markt, 14467 Potsdam